

CARRION Y PALACIO, JERONIMO (1804 – 1873), Simón Espinosa Cordero. 3ª. Edición de *Presidentes del Ecuador* Guayaquil, 2002.

Contenido:

“Carrión nombró ministro del Interior y de Relaciones Exteriores a Manuel Bustamante, su buen amigo y pariente político. El nombramiento irritó a García Moreno. (Carrión) quiso proseguir con el proyecto garciano, del que estaba convencido; pero dentro de la Ley. En junio de 1866, Carrión nombró a García Moreno ministro Plenipotenciario en Chile para que reafirmara el Tratado de Alianza Defensiva entre Bolivia, Chile, Ecuador y Perú; declaró la guerra a España y organizó la defensa del puerto de Guayaquil. Reparaba así la actitud antiamericana que García Moreno había adoptado al declarar la neutralidad ecuatoriana en la guerra de España contra Perú.- Hubo lo que no había habido en el régimen garciano: libertad de prensa... Carrión nació en Cariamanga (Loja), se casó con una cuencana, militó en la oposición a Flores, fue representante de su provincia natal en la Convención de 1845 y gobernador del Azuay en los años de Roca. Se distinguió en la Convención de 1852, que expidió la sexta Constitución ecuatoriana... En la crisis de 1859 integró el Gobierno Provisorio de Quito y aduciendo que Robles había violado la Constitución al trasladar la capital a Guayaquil, se proclamó presidente constitucional en Cuenca; pero la presidencia le duró solamente un día, pues fue depuesto por las tropas leales a Roca. El trato con García Moreno durante la campaña contra Franco le volvió su partidario... Las elecciones para el Congreso de 1867 dieron el triunfo a los adversarios de Carrión. En ellas hubo dos candidatos al Senado, ambos por Pichincha: García Moreno y Manuel Angulo. García obtuvo 442 votos y Angulo 1.136. García Moreno adujo que los votos de su opositor le venían de ser oficial público con jurisdicción en todo el Ecuador. Pero el Congreso desechó el reclamo... Parece que Carrión buscó el apoyo del Ejército, pero García Moreno dijo Nooo. Le sucedió el vicepresidente Pedro José de Arteta, quien convocó a elecciones presidenciales para el resto del período que terminaba en 1869. Carrión no volvió a la vida pública. Murió cuatro años después a los 69 años de edad” (Tomado de Simón Espinosa Cordero, en *Presidentes del Ecuador*.-Revista Vistazo).

“No está la excelencia del hombre en ser temido y poderoso. La excelencia del hombre está en la virtud, que es manantial de bienes imperecederos” (Frase atribuida por Julio Zaldumbide a Jerónimo Carrión, reproducida por Simón Espinosa, pág. 42). Período Presidencial: siete de septiembre de 1865 a seis de noviembre de 1867. Encargado del Poder: Pedro José Arteta, siete de noviembre de 1867 a 20 de enero de 1868.